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会  議  録 

会 議 名 令和 4年度第 3回 辰野町図書館協議会 

開 催 日 時 令和 4年 2月 16日（木）午前 9時 00分～9時 35分 

場 所 辰野町立辰野図書館 2階 202会議室 

出 席 者 委員 6名中 5名（事務局：宮澤教育長、福島館長、辰野図書館職員：千田・山村） 

会 議 次 第 

進行 課長 

１．開会のことば  

２．教育長あいさつ 

３．協議事項（進行 会長） 

１）令和 4年度図書館利用状況 

２）令和 5年度図書館予算 

３）令和 5年度図書館事業運営 

４）その他 

４．閉会のことば   

会 議 結 果 

３．協議事項（進行 会長） 

１）令和 4年度図書館利用状況 

辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

２）令和 5年度図書館予算 

辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

３）令和 5年度図書館事業運営 

  辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

４）その他  

 

発 言 者 発言の内容 

教 育 長 

 今朝も大変寒かった。日が明けると陽の光が大分強くなったと思う。大寒を過ぎ

て、夜明けも随分早くなった。寒さもまだまだ厳しいが、冬も終わりに近づいてき

ている。私は週に二回程荒神山へ行くが、たつの海の周りの福寿草が満開、春が来

ていると感じる。 

昨夜、町民会館で学校支援ボランティアの第 2回総会があり、今年一年間の反省

などを確認した。相変わらずコロナで厳しい状況が続いているが、徐々に、様々な

部分が緩和されてきて、学校支援ボランティアの方たちも徐々に学校に入り始めて

きている。その中で、昨日出された各学校からの資料をみると、多くの学校で読み

きかせのボランティアが学校に入ってくるようになったと。また、毎月最低一回以

上出ている「学校だより」をみても、読みきかせボランティアが来たということで、

久しぶりで子どもたちワクワクしていたと、大変行儀よく聴き入っていた、という

感想が寄せられている。いよいよ地域の方が動き始めてきている、学校にもボラン

ティアが入って様々に支えてくれているのをみると、有難いと思う。小中学生とい

う感受性豊かな時期に良い本と出会うことができるというのは一番の宝と思う。 

これから報告のある辰野図書館も、コロナではあるが以前と状況変わってきてい

る部分があると思う。来年度の予算について、査定が終わり、いよいよプレス発表

のところまで来ている。なかなか厳しい財政の中、町の財政も国の施策に振り回さ

れている。数年前は学校・保育園にエアコンということでものすごい財政支出をし

なければいけなかった。それが終わったら今度は全国一斉にＧＩＧＡスクール構想、
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ＩＣＴ、一人一台のタブレット、Wi-Fi環境と、これまた大変な財政支出であった。

今度ここへきてゼロカーボンということで、太陽光、それから蛍光灯・水銀灯のＬ

ＥＤ化、これを 3年間のうちにやらなければいけないということで、なかなか思う

ような事業が組めない状況。これでいいのかと思っている。 

会 長 

 今日はとても良い天気で、教育長の話しにもあったが春が近い。先日は久しぶり

に大雪だった。私事だが(宮木下町が)ここ 5年くらいで 30戸近く新しい家が増え、

久しぶりに子どもたちの声が聞こえる集落になった。私の三人いる子の一番下、美

術館にお世話になっている、その一番下の子の頃には小学生が全然いなくて、さみ

しいところだった。久しぶりに子どもたちが通る道を雪かきをやった、そのせいか

体中が痛いが、子どもたちの声が聞こえる集落というのはいいものだと久しぶりに

感じている。 

 今、予算がなかなか厳しいという話しがあった。本日その予算の話しもあるが、

厳しい中で昨年は 100周年という図書館の大きな行事があった。皆さんのお力添え

でできたこと、うれしく思っている。また新しい年度を迎えるまえに、総括という

ことになると思うが、本日の協議がスムーズに進行するようお願いします。 

 次第に従い進行、一通り説明後、一括で質疑応答とします。 

図書館職員 

( 千 田 ) 
(１）～３）を一通り説明) 

会 長 

色々報告あった。予算含め何か、最初にご質問等があれば。 

(質問なし) 

ではご意見等あれば。 

(意見なし) 

では、無いようなので私の方から質問。予算の関係で、この 3 月議会の段階でと

いうことだが、皆さんの日々の生活の中で実感されていることの一つ、暮と 1 月の

電気代にビックリしている。水光熱の値上がりについて、半分意見だが、予想外の

値上がりになった場合、先ほどゼロカーボンということで、蛍光灯をＬＥＤに替え

るという話しが出たが、こういった節約に追いつかないような電気代等の値上がり

がある。仮に予想外の出費となった場合、補正予算で対応されるということか。な

ぜ申し上げるかというと、それがために開館の時間を短縮するとかいうことが極力

無いようにしていただきたいため。 

図書館職員 

( 千 田 ) 

図書館の電気について、図書館だけでなく役場もすべて町民会館にキュービクル

がある。そのため図書館だけの電気量が分からない。ただ、会館の方からは電気代

が高くなっていると言われ、何を使っているかと聞かれたが、空調の他は変わって

おらず節電にも努めている。 

教 育 長 

教育委員会だけでなく、学校や保育園も(電気代)ものすごく上がっている。小学校

では 100万単位で上がっている。一昨日の課長会での来年度予算の概要説明で、光

熱費が 8000万とか。無駄に使っているわけではないので節電しろといっても無理。

どうしても必要なものなので使っていかなければいけない。来年度も光熱費はこの

ままいけば上がっていく。それはもう仕方ないのでその時に補正を組まざるを得な

い。利用縮小していくというのはちょっとまた違うと思う。今年度は、町民会館も

また学校関係もかなり、1000万近いくらい出ているが補正で対応してきているの

で、来年度もそうせざるを得ない。 

会 長 
他はないか。（なし） 

その他で事務局。 

図書館職員 

( 千 田 ) 
(図書選定用紙の件、書籍の検討、催しのアイディアやテーマ展示について提案) 
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B 委 員 質問。予算の備品で「ブックトラック」とあるのは何か。 

図書館職員 

(  千 田  ) 

本を載せて運ぶためのキャスター付の本棚のようなもの。辰野図書館には現在 2

台しかなく、不足しているため資料の持ち運びを台車で代用したりしている。 

B 委 員 

 ホームページの検索画面で、予約数が出るようになっていた。以前は貸出中とい

うだけで、予約が何件入っているかわからなかったが、予約数が分かるようになっ

たので、予約をするかどうかの参考になってよい。最近気が付いた。工夫されてい

るのだと思った。予約を入れるかどうかの目安になるので有難い。 

 それから、(予算について)全体的に厳しいのだなと。要望を言いたくても言えない

雰囲気。司書の方々が財産なのに仕事に対して対価が少ない。根本的な問題、非常

勤の公務員の待遇という問題もあると思う。賃金を上げるとか言っている中で、こ

ういうことにも知己を得ていただければ。 

会 長 
 他によろしいか。 

 ご協議ありがとうございました。以上をもちまして協議事項を終了します。 

 


